

CONSEJO DE SALUD DEL DEPARTAMENTO DE SALUD DE GANDIA

ACTA Nº 2/2019

DEL CONSEJO DE SALUD DEL DEPARTAMENTO DE SALUD DE GANDIA.

En Gandía, siendo las 12:45h. del día 18 de junio de 2019, en la sala de juntas del hospital Francesc de Borja, se reúnen los miembros que se relacionan a continuación:

Miembros Consejo de Salud:

D. Marcos García Tudela. Presidente (No asiste)

D. Antoni Martí Pavia. Vicepresidente

D^a Etelvina Cebrián. Secretaria

Vocales

Dr. Joaquín Miñana Lorente

Dr. Vicent Carmona Moral

Dr. Tomás Fuster Bellido (Ausente justificado)

Dr. Blas Romero Moratal

D. José Anastasio Noguera Sanchis (No asiste)

D^a Cristina Moreno Borrás

D. José Ramón Lorente Mezquida

D. Francisco Escrivá Morant (No asiste)

D. Pedro Izquierdo Sanz

D^a Joana Minerva Pons Albors

D.^a Luisa Costa Talavera – D. Manuel Ferrer

D^a Nieves Gómez Escrihuela (Ausente justificado)

Dr. Amancio Peñuelas (invitado)

D^a Ángela Leal Fernandez (invitada)

Para tratar el siguiente

Orden del día:

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior (26/03/2019), si procede.
2. Informe de los resultados de las reuniones de 2018 entre representantes del Consejo de Salud de la Comunidad Valenciana y representantes de los Consejos de Salud de los Departamentos de Salud.
3. Memoria Centro Salud Pública 2018.
4. Ruegos y Preguntas.

1. Comienza la sesión con la aprobación, por unanimidad, del acta de la sesión anterior. (26/06/2019), repartida previamente a la reunión, junto a la convocatoria. Se firma.
2. La Secretaria, Etelvina, explica que a finales de abril 2019 recibe un correo de la Dirección General de Salud Pública comunicando que por indicación de la Presidenta y la Secretaria del Consejo de Salud de la CV se remite el “Informe sobre las reuniones presenciales entre representantes del Consejo de Salud de la Comunitat Valenciana y representantes de los Consejos de Salud de los departamentos de salud”, mantenidas durante 2018, para que se comparta y difunda entre las personas miembros de los consejos departamentales (se adjunta el informe).

La secretaria vuelve a explicar que en la reunión a la que asistió (12/09/18) se hizo hincapié en promover la participación y facilitar la cooperación entre la administración sanitaria y la ciudadanía, tal y como ya expuso en el Consejo celebrado en diciembre 2018, y marzo 2019.

Se informa además que el Consejo de Salud de la Comunidad Valenciana publica las actas de sus reuniones en la web de Salud Pública, en la siguiente dirección: www.sp.san.gva.es – Política de Salud. – Participación en salud. – Consejo de Salud.

El Dr. Miñana comenta un artículo de la Revista “Viure en Salut” nº 115, enero 2019 (se adjunta) en el que hace referencia a la implantación de los primeros consejos de zona básica de salud de la Comunidad Valenciana, indicando que podría ser un modelo a seguir para acercar los temas sanitarios a la población así como mejorar la participación de los ciudadanos en temas de promoción y cuidado de su salud.

Ángela Leal comenta que a finales de los años 80 ya hubo un Consejo de zona básica de salud pero que finalmente se perdió por falta de tiempo de los representantes o líderes.

Hay que transmitir a la población que la sanidad es más que ir a por una receta. ¿Cómo lo hacemos? (Comenta la secretaria).

Hay varias intervenciones:

- ✓ El Dr. Miñana propone contactar con los municipios y con las asociaciones de vecinos para detectar y potenciar liderazgo.
- ✓ Ángela Leal comenta que ya que se ha creado en Gandia la iniciativa como Plan de salud local, dentro del programa de “Xarsa Salut” la prescripción médica de ejercicio físico, con 4 implementaciones desde Atención Primaria, donde ya forma parte un grupo numeroso de pacientes, se puede aprovechar esta “xarxa” creada por Zonas para iniciar la creación de “Consejos de Zona Básica”
- ✓ Todos los miembros están de acuerdo en que hay que sacar el Consejo de Salud, del

despacho, hacerlo extensivo a la población, el problema es cómo hacerlo y que la población se implique.

- ✓ El Dr. Miñana propone, solicitar la implicación a los Ayuntamientos, pedirles estructuras de participación. El Gabinete de prensa de este Departamento tiene el listado y contacto de todos los Ayuntamientos y de asociaciones.
- ✓ Luisa Costa propone, al igual que propuso en la reunión anterior, invitar a los concejales a participar en el Consejo de Salud.

3. Iniciamos este punto con la intervención del Director de Salud Pública de este Departamento de Salud, el Dr. Amancio Peñuelas. Expone y explica la Memoria del Centro de Salud Pública 2018, mediante exposición de diapositivas (se adjunta la exposición).

Al Dr. Carmona le llama la atención el resultado sobre Papiloma, y plantea la recaptación de personas para vacunar. El Dr. Peñuelas comenta que estos resultados se deben a una disminución en la tasa de vacunación respecto de otros países y que está en estudio o existe el planteamiento de la ampliación de cohortes para la vacunación (ampliar hasta los 18 años de edad por ejemplo).

4. Cristina Moreno, pregunta sobre los programas de Prevención de cáncer de colon (PCC) y de mama (PCM) en el departamento de Gandia que se llevan a cabo desde salud pública, explicando el Dr. Peñuelas cuales son los resultados conseguidos hasta la fecha, así como los problemas a los que se enfrenta salud pública para aumentar la participación en dichos programas, principalmente en el de PCC, y las actividades que se realizan para conseguirlo.

Comentan varios miembros que se debería dar mayor información a la población sobre las vacunas del Meningococo.

Y sin nada más que tratar, se levanta la sesión siendo las 14:15 h. del día antes señalado.



La secretaria,
Etelvina Cebrián



El presidente,
Marcos García Tudela